

## 60 Jahre Feuerwehrkapelle Altmorschen-Spangenberg

Am 7. Und 8. September 2012 feiert die Feuerwehrkapelle Altmorschen-Spangenberg ihr Sechzigjähriges Bestehen. Gegründet wurde sie am 22. August 1952 im Gasthaus Semmler.

Es hat aber auch schon in Altmorschen **Anno 1751** nachweislich eine Musikerguppe, - Kapelle oder „Band“ gegeben, die von dem damaligen Schulmeister geleitet wurde. Wörtlich hat in einem Legat, (welches noch im Original vorliegt), der ehrsamem George Pfeinhardt in der Ehrbaren Leineweber-Zunft unter Zeugen bestimmt und festgelegt: (Text wird wörtlich übernommen)

---

Es hat der Vermächter der 100 rt noch hier mit vorbehalte daß 5. Pfarr von solch 5 rt intressig, ½ rt der **Schulmeister undt seyns Musicant** ½ rt und 4 rt vor die Armen soll vermacht seyn. Dafür soll der **Schulmeister mit seyns Musicants** auf bemalten tag mit gute Musiet mach, solchig wirdt noch hiermit beschlose.

Altmorsch den 7 Januare 1751

**Johann George Fundt**  
**George Sempler     Johann Conrad Möller**  
**Magnus Zentgrebe     Justus Schmelz**  
**als gebeter Zeug.**

---

Wenn sich nun die Feuerwehrkapelle als Nachfolger der „Musicants von 1751“ betrachtet, könnte sie jetzt statt ihr 60-tes ihr 261-tes Jubiläum feiern.

Altmorschen war und ist schon immer ein musikalisches Dorf. Denkt man an den Männergesangverein 1875, - den Arbeiter-Gesangverein nach dem 1-ten Weltkrieg, - den Posaunenchor und den Jugendposaunenchor, - 1951 den Kirchenchor später der Kinderchor und der Gospelchor in den 1990-ziger Jahren.

Chorgesang und Musik war schon immer in Altmorschen und seinen Nachbargemeinden präsent und sind es auch heute noch.

(Bem. rt = Reichstaler)

Heinrich Heinzerling  
Heideweg 2  
Morschen-Altmorschen